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关注中原电动车市场报道三

低碳时代电动车能否实现新飞跃实现新飞跃
3月30日，是新郑市观音寺镇女青年张伶俐新婚之日，前来贺喜的人都想看看她的嫁

妆。人们惊喜地看到，她的嫁妆是电动自行车、太阳能热水器、节能电冰箱等一批“低碳”
环保嫁妆。“如今农村生活水平提高了，咱也得讲究科学环保，与时俱进！”张伶俐一边介绍
她的“低碳嫁妆”一边还算计着：“骑电动自行车比骑摩托车不但省油钱，而且还环保。”喜
悦之情溢于言表。其实，如今在乡村这样置办嫁妆的不仅是张伶俐，越来越多的男女青年
开始青睐“低碳嫁妆”。 晚报记者 樊无敌 李红卫/文 赵楠/图

电动自行车业将迎来低碳时代
“今年春节后，公司出现了一个销售高峰，

可见今年的市场前景将是‘一片灿烂’。”对于今
年的电动自行车市场，郑州大名科贸有限公司
总经理付敏这样说：“电动车卖得好也很正常，
因为从今年政协的‘一号提案’，到政府工作
报告中的‘大力开发低碳技术，推广高效节能
技术’，低碳成为此间炙手可热的话题。作为
新能源交通工具，电动自行车业将迎来低碳时
代。作为一个朝阳行业，电动自行车业会有一
个美好的未来。”

“低碳经济被推为‘一号提案’，这无疑具有
风向标作用。以提高能效、发展清洁能源为核
心，以转变发展方式、创新发展机制为关键，以
经济社会可持续发展为目标的低碳发展，将成
为今后我国经济社会发展的战略取向。”森地电
动车董事长张中宽分析说，“低碳经济的发展方
向，将为我国电动自行车产业赢得良好的成长
空间。”

根据全国自行车行业协会最新公布的数据
显示，在2009年我国自行车总产量大幅下滑的
情况下，电动自行车产量继续保持增长。去年
全国自行车总产量为 7606万辆，比上年下降
13.2%，降幅为 1996年以来最大。而全国电动
自行车总产量为 2369万辆，同比增长 8.2%。
在出口方面，自行车、电动自行车出口均下降。
去年，我国自行车出口 4611.5万辆，同比下降
18.2%；电动自行车出口 40.4万辆，同比下降
31.1%。但从去年 12月开始，自行车产业出口
回暖。据统计，今年1月份，自行车出口量达到
407.5万辆，同比增长了 21.4%；电动自行车出

口3.9万辆，同此增长2.8%。
如果电动自行车新国标在权衡各方利益后

能顺利修订并执行，2010年很有可能成为“中
国绿色电动自行车元年”。屹林电动车总经理
邓玉山说：“尽管在政策层面需要政府的支持，
但电动自行车行业要真正进入低碳时代，还得
靠各个生产厂商自身的努力。这个突破口就是
绿色环保。目前全国电动自行车企业超过
1200多家，市场竞争极其激烈，谁能在绿色环
保方面领先，谁就能占得先机。”

低碳时代能否使电动车迎来大发展
去年的金融危机席卷全球，在最为困难的

一年，中国通过迅速有效的经济刺激措施与全
民努力，保证了国内经济快速稳定的增长，其中
电动车行业更是勇挑重担，去年整车销售1800
万辆，与前年基本持平，市场规模接近8000亿，
继续领跑世界电动车产业，为国内 GDP保持
8.7%的高增长立下了汗马功劳。

电动车产业的飞速发展，对于节能减排到
底有多大贡献，普通消费者并没有直观的认
识。对此，河南省屹林商贸有限公司总经理魏晓
明以一道算术题解释了电动车行业在节能减排方
面的重大作用：“用1.2亿辆电动车代替摩托车可
节能5748万吨标准煤，是全国夏天空调调高1℃
的18~20倍，与钢铁、煤炭产业、化工、建材、纺织
业等九个高耗能产业的节能减排的总任务基本
相当！”对于如此巨大的数字，可以直观地看到，
电动车不仅是解决广大消费者交通出行的工
具，更是中国发展低碳经济的重要行业。

目前，中国 1.2亿消费者骑行电动自行车，
如果按平均日出里程 25公里去替代摩托车的

节能总量，相当于一年减少石化能源 2758.3万
吨标准煤，减排二氧化碳总量是5256万吨。中
国电动自行车，为全球应对气候变暖，发展低碳
经济，提倡节能减排作出巨大贡献和表率行
为。与此同时，针对有人提出的发展锂离子电动
车电池的两大瓶颈——国外大型电池企业的专
利保护和锂电池的安全性。“对于一个新兴的产
业，电动车行业完全是中国自主发展起来的，
没有可以借鉴的管理模式，要时刻面对种种质
疑。”付敏认为：“锂电池以前确实存在很多问
题，安全性问题，还有知识产权的问题。现在
看来，随着我们技术的不断进步，不断地进行

研究，首先安全问题应该说解决了，专利问题
也正在解决,下一步关键是如何降低成本，使
锂电车的价格降下来。”

新兴产业的发展必然不是一帆风顺，正如
低碳经济也存在着种种争论。电动车行业作为
来自民间最强有力的节能减排产业，在自身的不
断发展中，已经成为低碳经济的大力推动者。河
南省电动车商会副会长施积兰说：“这个标杆立
不立得住，一方面取决于政府的支持，而更多的
是作为一种普通的、实用的交通工具能否被社
会所广泛接受。幸运的是，10余年了电动车产
业的发展是越来越好，而不是越来越糟。”

3月31日，海信宣布，推出了19~55英寸
13款蓝擎 LED液晶电视产品，实现了网络
多媒体技术、3D显示技术与 LED液晶电视
的完美融合，并率先应用了双色注塑外观工
艺，无论从技术、功能和外观上都实现了质
的突破。

海信电器总经理刘洪新表示，随着 LED
液晶电视的快速普及以及三网融合进程
的加快，消费者对 LED液晶电视的功能要
求在不断提高。因此，LED液晶电视在不

断提升画面质量、降低能耗的同时，必须具
备强大的功能扩展能力。

据悉，通过蓝擎Widget技术，用户只要
接入互联网，就可以任意选择添加海信开发
人员不断开发出的新的产品功能项，如时
下最火的网络偷菜游戏就已经被加载到
蓝擎 LED产品中。同时，用户还可以根据
自己的喜好，随心更换电视操作界面的

“皮肤”，真正实现了对电视终端的个性
化、人性化管理！ 樊无敌

海信蓝擎LED精彩亮相郑州

到航海路电动车城购车的顾客络绎不绝到航海路电动车城购车的顾客络绎不绝


